

FÊTE NATIONALE

L'harmonie explose la tradition

L'harmonie Saint-Pierre accompagne le feu d'artifice tiré ce lundi 13 juillet à 23 heures au parc Saint-Pierre. L'exercice est nouveau et osé mais ces musiciens amateurs sont prêts.

« Ils n'ont pas le droit à l'erreur. Il s'agit d'un one-shot, résume un ancien de l'harmonie Saint-Pierre. Puisqu'il est impossible de répéter avec l'artificier ». Ce lundi 13 juillet, les 80 musiciens d'Hervé Winckels assurent l'accompagnement musical du feu d'artifice de la ville tiré à 23 heures au parc Saint-Pierre.

Vendredi soir, la dernière répétition avant les vacances revêtait donc un caractère un peu particulier pour le chef et ses troupes. « Contrairement à un concert classique, nous allons devoir jouer entre 22 et 23 minutes sans s'arrêter », explique Hervé Winckels qui a rencontré à plusieurs reprises l'artificier pour lui soumettre les bandes-son des morceaux retenus et fixer avec lui le timing des cinq tableaux du feu d'artifice. « En fonction de ses impératifs, j'ai dû faire des choix et un montage dans la partition ». Vendredi, la répétition avait justement pour but de caler les derniers détails du montage.

Pour ce rendez-vous, Hervé Winckels a choisi un programme alternant bandes originales de films, musiques pour orchestres et danses. *The flag parade* de John Williams extrait de la bande originale de *Star Wars*, un morceau de Hens Zimmer, extrait de la bande originale de *Pirates de Caraïbes* mais aussi *Les Danses polovtsiennes* d'Alexandre Borodine. « Des pièces plutôt abordables, connues du grand public et que nous avons déjà pu jouer ».

60 micros pour prendre le son

Il fallait que ces pièces soient adaptées à un concert en plein air (l'harmonie sera installée sur la plage de l'autre côté de l'étang côté boulevard de Beauvillé) et surtout qu'elles soutiennent le bruit des fusées. La société Vu&Entendu va donc gérer la sonorisation du concert et régler les 60 micros destinés à capter la musique. « Les micros seront forcément tout près des pupitres. J'ai donc averti les musiciens de faire attention avec leurs partitions. Il ne s'agit pas qu'elles s'envolent au moindre coup de vent ». Le jour J, les



Dernière séance de répétition dans la salle du quartier Saint-Pierre pour le chef Hervé Winckels et ses musiciens.

Le triple de spectateurs attendu ce soir

Le feu d'artifice tiré ce soir depuis la plage du parc Saint-Pierre (laquelle ouvrira au public mercredi) revêt un aspect particulier. Non seulement l'harmonie Saint-Pierre y fêtera en grande pompe ses 120 ans, mais l'animation accueille aussi pour la première fois quelque 120 bénévoles du spectacle vivant « Le Souffle de la terre », qui fête cette année ses 30 ans. « Les bénévoles assureront la représentation d'un tableau en avant-spectacle, sur le thème de la guerre, puisque nous sommes en plein dans les commémorations du centenaire », indique Renaud Deschamps, l'adjoint au maire en charge des animations. Chars et canons devraient donc investir un autre plan d'eau que celui d'Ailly-sur-Noye, où ils officient habituellement. Quant au public, il devra s'attendre à des changements aussi pour admirer le feu d'artifice. Les deux passerelles permettant l'accès au parc

saint-Pierre depuis le boulevard du Cange seront fermées. « L'année dernière, nous avons constaté que beaucoup de monde s'était positionné sur ces passerelles pour admirer le feu d'artifice. Nous préférons les fermer par mesure de sécurité ».

Mais, à l'intérieur du parc, la nouvelle disposition du pas de tir devrait permettre de tripler le nombre de spectateurs, qui auront plus de points de vue possibles sur la prestation.

Un feu d'artifice qui achèvera une journée déjà bien riche en animations, puisqu'outre le défilé militaire (lire ci-dessus), deux concerts sont au programme. Jean-Jacques Debout assurera le bal populaire à l'hôtel de ville vers 17 h 30 - 18 heures avant que la Compagnie créole n'investisse les lieux vers 21 heures.

LE PROGRAMME

- ▶ **À 14 h 30** : prise d'armes, place Alphonse-Fiquet, suivie d'un défilé motorisé boulevard Alsace Lorraine. De 16h à 17h, pompiers, police nationale, police municipale, SAMU, sauveteurs en mer, les armées assureront une présentation de leurs missions, place René-Goblet.
- ▶ **À 17 h 30** : Jean-Jacques Debout en concert dans la cour de l'hôtel de ville, puis orchestre Frédéric Buch (musette).
- ▶ **À 21 heures** : concert de la compagnie Créole dans la cour de l'hôtel de ville.
- ▶ **À 23 heures** : feu d'artifice au parc Saint-Pierre avec le Souffle de la terre en prélude.

musiciens ont rendez-vous à 18 heures au parc saint-Pierre pour un dernier calage technique et un filage. Lors du feu d'artifice, Hervé Winckels restera en contact avec l'artificier par talkie-walkie pour respecter le timing ou en cas d'incident.

Ce feu d'artifice clôturera en tout cas en apothéose la saison anniversaire des 120 ans de l'harmonie Saint-Pierre. « J'avais deux idées en tête lorsque j'ai commencé à élaborer le programme de cette saison, confie Hervé Winckels, et j'ai eu assez vite une réponse favorable de la ville pour ce concert exceptionnel ». Cette saison a été bien chargée et synonyme d'engagement pour les musiciens qui sont presque tous amateurs. Entre le concert de la Sainte-Cécile dans la cathédrale et le concert de gala avec une création au programme au mois de mars, ce rythme soutenu est presque une habitude.

Hervé Winckels et ses musiciens aiment relever les défis, jouer avec des musiciens d'horizons différents. L'harmonie est aussi classée depuis 10 ans maintenant en division honneur, soit le niveau le plus élevé du classement national de la confédération musicale de France. Alors ce ne sont pas quelques gros pétards qui vont leur mettre la pression.

D.R.

ESTELLE THIEBAULT